
Fecha: 7 de mayo de 2004 
Hora: 9:00-10:30 
Lugar: Sala de Gabinete 

Participan por ASOBANP: 

Presidencia de la República 
Ayuda Memoria 

REUNIÓN CON ASOBANP 

Arturo Arana (BANPRO y Presidente ASOBANP), Luis Rivas (BANPRO), Teresa Montealegre 
(Calley Dagnall), Julio Cárdenas y Carlos Briceño (BANCENTRO), Banco UNO, Ricardo 
Barrios (BAC), Silvio Lanuza (Banco de Finanzas). 

Acompañan al Presidente: 
Eduardo Montealegre, Eduardo Montiel, Mario Alonso, Alejandro Argüello, Mario Flores, Joel 
Gutiérrez, Enrique Bolaños jr, Juan Sebastián Chamorro y Lincoln Escobar. 

Tema de Agenda Único: Disponibilidad de Créditos para los Productores Agrícolas. 

Conclusiones. 
Después de hacer un ejercicio para recopilar la información de los Bancos privados en relación a 
sus disponibilidades de créditos, se concluyó: 

1. Que la Banca privada nacional tiene más de C$ 1,500 millones disponibles para otorgar 
crédito a los productores en el ciclo agrícola 2004-2005. 

2. Por parte del gobierno se cuenta con una disponibilidad de C$ 1,078.4 millones (FNI con 
C$ 476.5 millones, FCR con C$ 94.6 millones, MAGFOR con C$ 112.4 millones, MIFIC 
con C$ 46.1 millones, IDR con C$ 269.3 millones e INPYME con C$ 79.5 millones). 

3. La disponibilidad de crédito de la Banca privada nacional y del Gobierno suman C$ 2,500 
millones, lo que representa un incremento de más del 25% en relación al año pasado. 

4. Hay Bancos extranjeros como: Banco del Istmo, Banco de Costa Rica, Alemán Platina, el 
Tower Bank y el City Bank, que cuentan con unos C$ 500 millones de crédito disponible 
para los productores. 

5. Gobierno, banca privada nacional y banca privada internacional suman un total de más de 
C$ 2,000 millones disponibles para créditos a los productores agrícolas en el ciclo 
agrícola 2004-2005. 

Comentarios Varios del Gobierno 
• El Ministro del MHCP comenta que sobre las AFP no se tiene claro aún la forma 

de financiamiento del costo, pero que se está trabajando en eso. Se tendrá mucha 
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• 

• 

• 

prudencia para empezar con algo completamente seguro. El Presidente Bolaños 
sugiere conversar con Ramiro Sacasa para acordar una fecha de inicio del nuevo 
sistema de pensiones que no sea precipitada. 
El Presidente del BCN informa que hay recursos disponibles de la OPEP y que 
Peter Woicke se ha comprometido en apoyar a Nicaragua. Propone una reunión
trabajo entre BCN-COSEP-ASOBANP para asuntos de créditos externos y 
formación de nuevas empresas. 
El Ministro del MHCP plantea la posibilidad de crear un Fondo para proyectos en 
que la banca privada puedan entrar con capital propio y participar como socio 
accionista. El Secretario de la Presidencia amplía el planteamiento proponiendo 
conseguir unos U$ 50 millones para ese fondo como capital para crear empresas 
exportadoras. Estos U$50MM serían procedentes de: U$ 10 millones de la 
segunda privatización de ENITEL, otros C$ lOMM del BCIE, otros C$ lOMM de 
la Banca privada, otros $lOMM de algún país amigo y otra cantidad similar de 
algún organismo internacional. 
El Ministro del MHCP se compromete a conversar con el Vicepresidente del 
BCIE para destrabar el problema de créditos a la banca nacional nicaragüense. 

Comentarios varios de los Miembros de ASOBANP 
• En los bancos hay intereses más bajos para los mejores clientes. 
• El FOGADE (1.4%) que se paga sobre los depósitos va a ser una limitante para que 

continúen bajando los intereses. 
• La incertidumbre sobre el sistema de pensiones, los rumores sobre regulaciones de tasas 

de interés por parte del Gobierno, los ataques especulativos al sector financiero y el costo 
del fondeo, son aspectos que pueden afectar negativamente al sector financiero. 

• El crédito se ha concentrado en pocas empresas. Se hace necesario buscar la forma de 
incentivar la creación de nuevas empresas. 

• Los bancos tienen cuatro meses de no poder hacer uso de un crédito del BCIE porque este 
organismo financiero internacional dice que no cree en que el Gobierno vaya a pagar los 
CENI's. 

• Hay que apoyar a las empresas constructoras de carreteras (garantizándoles flujo) y a la 
Zona Franca con techo industrial. 

• En general hay buena aceptación para la creación de un Fondo donde la Banca nacional 
pueda participar como socio capitalista de proyectos productivos. BANCENTRO ya ha 
tenido experiencia exitosa en algo similar, donde ha aportado U$ 5MM. 

Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
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